

Décès de Jean – François Maitre

J'ai été informé par son épouse du décès de Jean – François Maitre survenu le dimanche 23 mars à Grézieu-la-Varenne. Jean – François était très malade depuis de nombreuses années. J'étais régulièrement informé par son épouse de son état de santé. La dernière fois que je l'ai vu c'est à l'occasion de la journée IMAG qui s'est déroulée à Grenoble à l'automne 2019. Il était très fatigué et très affaibli alors qu'habituellement il débordait d'énergie et en particulier pratiquait de nombreux sports, comme son frère Philippe, professeur d'EPS à Strasbourg. Il a donc vécu un véritable calvaire pendant ces six dernières années, passant continuellement d'une maladie grave à une autre.

Jean – François est né en juin 1937 et allait donc avoir 88 ans. Il était très attaché à la Franche – Comté ou il a grandi.

J'ai connu Jean – François en septembre 1965 alors que j'étais étudiant en licence de physique à Besançon et que je préparais le certificat de TMP où il enseignait. Ses enseignements étaient particulièrement appréciés par les étudiants car, ayant préparé le diplôme d'ingénieur à Besançon, il orientait ses interventions pédagogiques sur des sujets en mathématiques très utiles pour les physiciens. C'était clair, précis, concis et enseigné de façon très efficace.

J'ai pu aussi mesurer à diverses reprises sa grande humanité et la compassion sincère dont il faisait preuve dans les moments difficiles que chacun de nous peut traverser dans sa vie.

Jean – François a soutenu une thèse de doctorat es sciences sous la direction de Noël Gastinel auquel il était très attaché et avait avec les numériciens grenoblois des relations très fraternelles. Il était également très estimé par l'ensemble de la communauté analyse numérique.

Jean – Claude Miellou m'ayant permis d'accéder à un poste au laboratoire d'analyse numérique et d'informatique de Besançon, mes relations avec Jean François se sont accentuées. Il s'est intéressé à mon sujet de thèse de 3ème cycle qui était pourtant bien éloigné de l'analyse numérique, m'envoyant des publications scientifiques pertinentes sur le sujet. Par ailleurs il s'intéressait fortement à l'activité scientifique développée à Besançon par Jean – Claude.

Jean – François était passionné par son métier où il a pu aborder de nombreux domaines de l'analyse numérique. Il assistait tous les ans au colloque d'analyse numérique, se plaçant au premier rang et notant ce que l'intervenant présentait. Il avait une culture immense dans ce domaine et a travaillé sur de nombreuses questions d'analyse numérique.

Il a occupé des postes importants notamment à Lyon, a exercé également des responsabilités nationales importantes au CNU en section mathématiques appliquées et a été aussi président du GAMNI – SMAI. Il a eu l'occasion d'enseigner l'analyse numérique en Algérie où ses interventions ont été et sont encore appréciées.

Nous avons constitué avec lui un petit groupe d'échanges divers constitué de Claude Brezinski, le regretté Jean Cea, Jean- Claude Miellou, François Robert, Yousef Saad.

Ses obsèques seront célébrées le vendredi 28 mars 2025 à 10h00 en l'Eglise Saint Barthélemy Place de l'Eglise de Saint Genis lès Ollières (69290) et seront suivies de l'inhumation à l'adresse suivante : Cimetière communal, 9 Rue des Mourrons de Saint Genis lès Ollières (69290).

Je voudrais exprimer ici ma profonde tristesse pour le décès de Jean – François Maitre qui était un homme doté d'énormes qualités tant humaines que scientifiques.

Pierre Spiteri

INP – Toulouse

Hommage possible à l'adresse suivante : <https://www.simplifia.fr/avis-de-deces/jean-francois-maitre-13114387>